

EXTRAORDINARIO A LA REGIÓN EXTREMEÑA

LOCAL Y REGIONAL

Festejos para hoy 15

A las diez, en el Real de la feria, entrega de diplomas del concurso de ganados, y desfile de éstos ante la tribuna del Jurado.

A las diez y media, matinée en el Liceo de Artesanos.

A las doce, matinée en el Centro obrero.

A las cinco de la tarde, segundo partido del concurso de Foot-ball, y entrega del premio al equipo vencedor.

A las nueve de la noche, gran retreta Cívico-Militar en la que figurarán las carrozas de la Cabaigata profusamente iluminadas, como igualmente las que tomen parte en la batalla de flores, si sus propietarios aceptan la invitación que se les haga con tal objeto.

A las diez, concierto musical en San Francisco por las bandas de Castilla, Gravelinas y la Municipal.

Escándalo

En el barrio de San Roque se promovió ayer un escándalo.

La guardia civil detuvo luego á dos de los que habían tomado parte en la cuestión.

Viajero

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Angel López Ramírez, abogado de Cáceres, que ha venido á Badajoz con motivo de los festejos celebrados.

Elección de compromisarios

Ayer por la mañana se verificó en el palacio municipal la elección de compromisarios para senadores.

Presidió el acto el Sr. Robles.

Después de elegidos el secretario y dos escrutadores, se procedió á la votación para la elección de compromisarios, resultando elegidos D. Casimiro Lopo Molano, D. José Gatacha Hoyuelos, D. Gonzalo Bueno Castro y D. Leopoldo Robles Cuéllar.

Forasteros

Gran número de forasteros, muchos de ellos, procedentes de Portugal, visitaron ayer á Badajoz para presenciar la batalla de flores.

Retraídos

Los conservadores no tomaron parte en la elección de compromisarios.

Los candidatos

En la candidatura para senadores por esta provincia, figura, según parece, don Ventura Marquez.

También se habla del conde de Villapardierna.

Juicio oral

En la Sección 1.ª se celebró ayer el juicio oral y público en causa contra Juan Antonio Fernández Calixto, por amenazas y atentado.

Fiscal: Sr. Romero.

Abogado defensor: S. Osorio.

Procurador: Sr. Pilar.

Terminada la prueba, el fiscal reformó en parte sus conclusiones provisionales.

En la misma Sección se celebró otro juicio oral en causa por hurto, actuando como fiscal el Sr. Romero y como defensor el Sr. Jiménez Cierva.

CASETA DE SANTA CATALINA

Hoy domingo será el último día de despacho en la caseta de F. Montalbán.

Servicio telegráfico

Madrid 14 (12 20)

Comentarios

Comentando un periódico la manifestación hecha por Canalejas, de que el gobierno no ha intervenido en las elecciones de diputados á Cortes, dice que esa manifestación es hipócrita, pues á no haber mediado órdenes terminantes del presidente del Consejo, no hubiera sido derrotado en San Sebastián un candidato republicano de gran prestigio por un reaccionario de los de más subido color, ni lo hubieran sido otros candidatos republicanos.

Entre éstos y los tradicionalistas, añade el colega aludido, Canalejas ha optado por los tradicionalistas, lo cual no se compadece con la cacareada democracia del presidente del Consejo.

También critica dicho periódico otra manifestación de Canalejas encaminada á disculpar los chanchullos hechos en muchos pueblos que forman parte de las circunscripciones, y en los cuales no ha habido elección, lo que no fué obstáculo para que los censos enteros se adjudicasen á los candidatos encasillados.

Nuevo acorazado

Despachos de Nueva-York dicen que ha sido lanzado al mar el acorazado «Florida», el mayor de la escuadra americana; tiene 23.033 toneladas.

Desastre en una mina

Telegramas de Manchester (Inglaterra) afirman que con motivo de la explosión ocurrida en la mina de carbón «Whith Farca», quedaron enterrados 136 obreros: la gente que acudió en su auxilio sólo pudo salvar á cuatro; témesese que los demás hayan muerto.

Chanchullos escandalosos

Para que se comprenda hasta qué extremo se ha apelado á los chanchullos en la circunscripción de Granada, para quitar el acta por 70 ó 80 votos de mayoría al candidato republicano Leonardo Ortega, basta fijarse en el dato de que un pueblo aparece votando mayor número de electores de los que figuran en el censo.

Se confía en que tales chanchullos no pasarán en el Tribunal Supremo.

Libros y Revistas

Patria chica

La revista ilustrada que con este título se publica en Brozas, puso ayer á la venta un bonito y elegante número extraordinario dedicado á nuestra feria de Mayo.

Contiene originales de E. García Domínguez, A. Uclés, Manuel Monterrey, Luis Lacoste, R. Segura de la Garmilla, Marqués del Río Santo, A. Reyes Huertas y otros distinguidos escritores.

Y fotograbados del señor Martínez del Rincón, gobernador civil de esta provincia, D. Leopoldo Robles y D. Luis Lacoste, presidente y secretario de la Sociedad de Festejos, respectivamente; general Macón, doña Angeles Morán, D. Fernando García Gimeno, D. Luis González Chacón, jefe de Fomento, D. Isidoro Osorio, decano de la prensa pacense; Adelardo Covarsí, cuadros de este artista, y vistas del puente de Palmas, carretera de Portugal, Real de la feria y una información gráfica de los teatros de Madrid.

Agradecemos á *Patria chica* las atenciones que con nosotros ha tenido, remitiéndonos un ejemplar de dicho número y recomendamos la adquisición de ésta, que ha sido editada en Salamanca con verdadero lujo y sólo cuesta 15 céntimos.

